
『マリン・オフィス・クラブ（Marine Office Club）』（略称：ＭＯＣ・モック）は、1985年、

「ひとりぼっちの事務員をなくそう」のスローガンの下、神奈川県内の法律事務所職員を中⼼に結成され

ました。

定期的な業務研修会やＢＢＱ・スポーツ⼤会・忘年会等のイベントを企画運営し、会員の親睦とスキ

ルアップを図ることを主な活動内容としています。

毎年、研修やイベントを続々と企画していますので、興味のある⽅は是⾮ご参加ください。また、ホーム

ページ（http://moc-lo.net/）では、本紙面では伝えきれない情報や研修・イベントの案内等を発

信し、同時に入会申込、研修申込、質問等も承っております。皆さんからのアクセスお待ちしています。
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法律事務所で働く事務員さんのための交流誌
２０１５年２月1日 No.159
事務職員の方にお渡しください。

主な内容
 忘年会報告
 法全連報告
 研修・企画案内



■忘年会報告

 １２⽉５⽇、ＪＲ関内駅近くの⽕麒麟（中華料理
屋）にてＭＯＣ第３１期の忘年会を開催致しました。

この場を借りてご参加下さった⽅々には御礼申し上げま
す。

例年、忘年会には神奈川県下の法律事務職員は
もちろんのこと東京や千葉の法律事務所、裁判所職員と様々な法律関連の⽅々に参加し

て頂けるのは嬉しい限りです。

毎年、役員会では今年はどんなゲームにしよう？と結構頭を悩ますのですが、ここ数年の定
番企画として、『けん⽟』をやって３回までのチャレンジで成功するか？を今年もやりました。

今年は、左右の更に⽟を乗せるのではなく、けん先に
⽟が刺さるか（とめけん）という、 かなり難易度の⾼い挑
戦にも関わらず成功。この時は⼤きな歓声があがり、忘
年会の中でも⼀番の盛り上がりをみせました。

役員の子供の頃の写真当てクイズは初めて参加して
下さった⽅々には少々不利だったかもしれませんが、

子供の頃の写真には現在とのギャップに驚き？
笑 っ て ？ そ し て

楽しんで頂けたのではないでしょうか？

何れにせよ事務職員の歓談の場となって２次会も⼤
いに盛り上がり盛況のうちにお開きとなりました。ここ数年
で、１，２を争う盛り上がりだったのでは？という声もち

らほら聞こえてくるほ
どでした。

来年も 役員 ⼀同 、
⼀年の締めくくりの忘年会はもちろんのことＭＯＣを盛り上
げるべく思考を凝らして企画を用意致しますのでご期待下
さい。
ご参加頂けなかった⽅は是⾮とも来年は宜しくお願いしま
す。

■法全連報告

法全連全国交流会は、年に⼀度、全国の法律事務員さんが⼀同に会し、２⽇間交流を深め
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法律事務員全国交流会とは



るイベントで全国各地で開催されます。運営は、開催地の法律事務員さんらが実⾏委員会を
⽴ち上げ、ボランティアで⾏います。
　みなさんご存知のとおり第４１回全国交流会は横浜で開催され、早いものでまる４年が経ち
ました。今期の交流会は、昨年１１⽉８⽇・９⽇に「法律事務員だよ 全員集合！〜みんな
が集まれば何かできる」をテーマとして⾏われました。開催地東京の法律事務員さんらの尽⼒で、
１５地区１７２名が集合し、おおいに盛りあがった２⽇間になりました。
　今回の交流会、２⽇間のスケジュールをご紹介します。

（１⽇目）　
【全体会】　〜１年間の法全連の活動報告、各地の報告、今後の⽅針提案
【特別企画】〜「元・事務員　今・有資格者からみた法律事務員の仕事と役割について」
 　　有資格者；平林弁護⼠・村井執⾏官　パネリスト；仁⽊教授・新居崎⽒
【懇親会】　〜 会場がパンパンになるくらいの参加者でした。各地の出し物は、特徴があって楽
しかったし、色々な地域の⽅と知り合いになれました。３次会、４次会と、深夜まで盛り上がり
続けた地域もあったとか…
（２⽇目）
【分散会】　〜 ３つのグループに分かれて、法律事務員の役割・職場環境・仲間づくり等
　　全般にわたる意⾒交換をしました
【分科会１】〜⽇弁連能⼒認定制度、⽇弁連業務改⾰シンポジウム、関⻄・東海 JALAP
　　などの報告や意⾒交換を中⼼に⾏いました
【分科会２】〜「新⼈さんいらっしゃい」では、新⼈さんならではの疑問、悩みをともに考えました
（４地区１１名の参加）

特別企画「元・事務員、今・有資格者に聞く - 事務員の役割について」
・先生⽅が裁判などで外出先から事務所へ戻って来たときにはほっと 
したいという意⾒もあり、⼈間関係を円滑に保つ上で⼤いに参考になる
お話でした。 

・事務員であったからこその意⾒はとても参考になりました。「もう少し
優しくしてほしい」「きちんと把握していてほしい」など…事務員はこうでいてほしいという意⾒が聞
けるのはとても貴重なことでした。

・外では鎧を付けて戦っており、帰ったら鎧を脱いでほっとしたいという気持ち‥と言われても、事
務員は事務所で鎧を付けて戦っているのだからそんなの容認できない等、翌⽇の各分散会では
このお話に対して⼤いに意⾒がでたようです。それぞれの対場でこんなに考えが違うんだから、き
ちんとコミュニケーションとらなきゃ相手の気持ちなんてわからないし、自分の気持ちもわかってもら
えないよなぁと感じました。

・執⾏官の⽅のお話の中で「今は執⾏官だけれど、最後は事務員で終わりたい」と仰っていたの
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参加された方々からの感想



が事務員の仕事に対してとても誇りを持っていらっしゃるように感じ、とても印象的でしたし、自分
自身もこの仕事に誇りを持って⽇々頑張りたいという気持ちになりました。

・資格を取ってもあまり活かせていないといった現状や今後、この認定制度は法律事務職員にと
って意義のあるものに出来るのかといった今後の課題についての議論は⼤いに考えさせられました。

「懇親会」等について 
・何もかもがすごかったです（笑）各県で色々な出し物用意していて 、今年から⼈気がでてい

も東京の余興は AKB48 のヘビーローテーションの替え歌と踊りだったのですが、この替え歌が
とっても良くできていました。体⼒的には少しハードでしたが、明⽇からも頑張ろう！っと素直に思
えるとても充実した２⽇間になりました。参加させて頂き、ありがとうございました。
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ＭＯＣでは事務職員の皆様からのご意見・ご質問・原稿の執筆・研修会のお手伝い等を

随時募集しております。ホームページまたは下記連絡先までお気軽にお問い合わせくだ

さい。

ＭＯＣ通信　２０１ 5年 2月　 No１５９

発行責任者　柳原　康雄　　編集責任者　ＭＯＣ役員会

　連絡先　〒２１０－８５４４　川崎市川崎区砂子 1-10-2　ソシオ砂子ビル７階
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　　　　　　　　　　　　　　　 TEL 044(211)0121　 FAX 044(211)0123


